

# Centro Histórico, corazón de la Ciudad

#TransformaciónConBienestar

Ejemplar gratuito

Número 12  
Septiembre 2023

[autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx](http://autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx)



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# Carta de editores

## Estimada comunidad:

La Gaceta Centro Histórico, Corazón de la Ciudad cumplió un año para informarles las acciones y estrategias de atención en nuestra zona patrimonial.

En los últimos dos meses tuvimos actividades nuevas, como **El Centro en Oferta**, en el que participaron más de mil 500 establecimientos. En coordinación con la Dirección General de Regularización Territorial de la Consejería Jurídica llegó el **Testamóvil** para asesorar a las vecinas y los vecinos sobre cómo proteger su patrimonio.

El 17 de agosto arrancamos con el Tercer Festival de Chiles en Nogada en el que participan más de 67 establecimientos. Ésto y más te informamos en esta edición.



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



CENTRO  
HISTÓRICO





## Contenido

2

Breves  
del Centro Histórico

5

Centro Histórico  
con gobernabilidad

6

El trabajo  
con la Comunidad

8

Mantenimiento permanente  
en el Centro Histórico

---

LA GACETA **CENTRO HISTÓRICO, CORAZÓN DE LA CIUDAD** ES UNA PUBLICACIÓN MENSUAL GRATUITA EDITADA POR LA AUTORIDAD DEL CENTRO HISTÓRICO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. AÑO 1, NÚMERO 12, FECHA DE IMPRESIÓN: SEPTIEMBRE 2023.

**Martí Batres Guadarrama** Jefe de Gobierno de la Ciudad de México • **José Manuel Oropeza Morales** Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico • **Salvador Álvarez** Director Ejecutivo de Programas Comunitarios, Promoción Cultural y Comunicación • **Alma Suárez** Subdirectora de Comunicación y Redes

# Breves del Centro Histórico

## Sitio de memoria para visibilizar la Masacre Henriquista de 1952

El 7 de julio fue develada la placa del Sitio de Memoria por los 71 años de la represión de la **Fiesta de la Victoria**, también conocida como **Masacre Henriquista de 1952**.

La develación fue encabezada por el Jefe de Gobierno, Martí Batres, quien aseguró que se ha logrado reivindicar a víctimas y a luchadores por las libertades, la democracia y otras causas sociales.

También asistió la Presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, quien aseguró que la placa es un recordario de que la democracia va más allá del voto.

Nuestro Coordinador Manuel Oropeza indicó que el movimiento Henriquista fue uno de los grandes precursores de las luchas democráticas.



## Llega el Testamóvil al Centro Histórico

La Autoridad del Centro Histórico y la Dirección General de Regularización Territorial de la Consejería Jurídica trajeron el 5 de julio, a Plaza Loreto, y el 3 de agosto, a Plaza La Aguilita, el Testamóvil.

Es la unidad móvil que ofrece asesorías sobre testamentos, sucesiones y escrituras. Los trámites pueden tener hasta un 80% de descuento y el seguimiento es personalizado.



## Escultura de Francisco Villa

En el marco del centenario luctuoso del Centauro del Norte, la familia de José Doroteo Arango Arámbula, mejor conocido como Francisco Villa y la Autoridad del Centro Histórico anunciaron la colocación de una escultura que visibilice el momento en que el revolucionario subió a una escalera para colocar un letrero que renombró la calle Plateros como Francisco I. Madero, en honor a su amigo asesinado.

Se informó que en diciembre se develará la escultura que ya tiene la autorización del Comité de Monumentos y Obras Artísticas en Espacios Públicos (COMAEP) de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi).



## Entrega de vestidos de 15 años

El 28 de julio en la Plaza de las Novias, fueron entregados vestidos a 13 mujeres y 11 trajes a hombres, ya que por segundo año consecutivo, la Autoridad del Centro Histórico acompañó a la sociedad civil para que adolescentes festejaran el 18 de agosto con sus madres en el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla.



## Red de Mujeres Constructoras de Paz

Con el objetivo de eliminar la violencia contra las mujeres e impulsar sus derechos, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSYPC), la Autoridad del Centro Histórico (ACH) y el Instituto de la Juventud (Injuve) arrancaron actividades para crear la **Red de Mujeres Constructoras de Paz en el Centro Histórico**.

Con pláticas, servicios y actividades culturales, las mujeres pueden detectar violencias y acercarse a servicios que les

permite crear entornos que las protegen. Para impulsar las acciones se creó un chat digital en el que se informan y organizan acciones, además las mujeres tendrán comunicación directa con las autoridades.

También estuvo presente la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, la Secretaría de las Mujeres, la Dirección de Justicia Cívica y Participación Ciudadana de la Secretaría de Bienestar e Inclusión.



## Acciones contra conflictos vecinales



Para solucionar conflictos entre la comunidad, la Consejería Jurídica y de Servicios Legales de la Ciudad de México envió al Centro Histórico cuatro Unidades Móviles de Gestión de Conflictos Sociales y Comunitarios. Del martes 22 de agosto al 2 de septiembre estuvieron en Plaza La Aguilita, Plaza Santa Catarina, Plaza Loreto, Callejón de Lazarín y República de Chile 47 y 49.

## Red de Protección Civil

En coordinación con la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos arrancamos con la construcción de la Red de Protección Civil en el Centro Histórico integrada con la comunidad, para que nos apoyen con el reporte de incidencias que puedan generar un peligro.

En pláticas conjuntas, enseñamos a las personas cómo armar su Plan Familiar, cómo ubicar los riesgos en su hogar, en su edificio y en su calle para que los puedan reducir.



## Centro Histórico con gobernabilidad

La Dirección Ejecutiva de Vinculación fortalece la coordinación con más de 30 instancias que impulsan el bienestar de la población con la atención a las diversas comunidades y la verificación del cumplimiento de las diversas normativas como la de ruido, estacionamiento, enseres y más.

El trabajo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana con sus diferentes destacamentos es elemental, en el mes se levantaron más de 2 mil infracciones por estacionamiento prohibido y más de mil 500 a motocicletas por usar el espacio peatonal. La Policía Auxiliar 275 remitidos al Juzgado Cívico

(ya llevan 1 515 en el año) y 20 al Ministerio Público para sumar 117 en lo que va del año. Y agradecemos a la Policía Turística cuya presencia en sitios emblemáticos ha sido estratégica.

Para septiembre tendremos una Plaza Garibaldi remodelada, por ello este mes se intensificaron las mesas para tratar temas como enseres y toldos con establecimientos mercantiles, el comercio en vía pública, las personas en situación de calle, la moderación de ruido entre los diversos grupos musicales, el estacionamiento de los autobuses de turismo, la adecuación del Museo del Tequila y del Mezcal y el quiosco solicitado por los músicos.



# Trabajo con la comunidad

Mes con mes la Dirección Ejecutiva de Programas Comunitarios, Promoción Cultural y Comunicación organiza actividades comunitarias y culturales para las y los vecinos.

Como parte del Rally 101 Museos 2023, la Autoridad del Centro Histórico, en coordinación con el Museo Archivo de la Fotografía de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, montó la exposición **De Guatemala a Argentina, Un viaje a través del tiempo**, que mostró la evolución de las calles aledañas al Templo Mayor.

En julio nuestro **Cine Club Argentina 8mm** dedicó su ciclo a Fiódor Dostoyevski, las proyecciones se realizaron en el Claustro de Sor Juana, mientras que en agosto en coordinación con el Museo del Templo mayor conmemoramos el aniversario de la caída de México-Tenochtitlan.



## Llegaron los Chiles en Nogada al Centro Histórico

Inició el Tercer Festival de Chiles en Nogada en Nogada en coordinación con los empresarios de la zona.

En la inauguración estuvieron presentes la Secretaría de Turismo local y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados. Son más de 67 restaurantes los que ofrecen el platillo del 17 de agosto al 30 de septiembre.

Este año, tendremos un concurso gastronómico para seleccionar al mejor Chile en Nogada del Centro Histórico. Se premiará a las tres mejores recetas y se otorgarán menciones honoríficas.



## Feria de Servicios para personas en situación de calle

Para atender a las poblaciones en situación de calle, en el Jardín Allende se realizó la **Feria de Servicios** que dio más de 300 atenciones, valoraciones médicas, asesorías jurídicas, atención contra las adicciones y actas gratuitas.

Asistieron el Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias, el Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, el Consejo Ciudadano, la Secretaría de las Mujeres, el Registro Civil, la Secretaría de Salud y la Plaza de la Belleza.



## Tarde musical en la Alameda Central

Te contamos que regresaron los sábados de Arte y Cultura, con un festival que se realizó el 12 de agosto en el quiosco de la Alameda Central. Los asistentes disfrutaron de una tarde musical. Nos acompañaron las Secretarías de Cultura Federal y local, el Programa Nacional de Cultura Infantil Alas y Raíces y La Hostería La Bota.



Consulta las actividades en la página de la Autoridad del Centro Histórico  
 [autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx](http://autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx)

# Mantenimiento permanente en el Centro Histórico



El trabajo para preservar el patrimonio histórico es constante. La Dirección Ejecutiva de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico atendió más de 224 incidencias, como la fabricación de dos piezas faltantes de la fuente ubicada en Plaza Juárez, la eliminación de grafiti en más de 173 m<sup>2</sup> de bardas.

Fueron reparados 12 m<sup>2</sup> de concreto estampado en Plaza de la Conchita, se repusieron tapas de dren en Plaza Loreto y piezas de piso de recinto en Plaza Zarco.

En coordinación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) se trabajó en diversos puntos para prevenir encharcamientos, como San Jerónimo, Eje Central, Mixcalco y República de Honduras.

También se reparó una jardinera en el Callejón de la Condesa y se fabricó y colocó una rejilla en la calle Zapata.

Hubo trabajos de mantenimiento

en San Jerónimo, Mixcalco y República de Honduras.

La rehabilitación integral de Plaza Garibaldi está prácticamente lista, con una inversión de más de 38 millones de pesos, se han restaurado 3 900 m<sup>2</sup> de piso con más de 2 800 placas de loseta.

En el callejón Montero y Rinconada Garibaldi se concluyó la renovación del piso. Tenemos nuevas jardineras, habrá luminarias LED, nuevo mobiliario y tendremos un quiosco abierto.



Con representantes de la Embajada de Vietnam, la Secretaría de Obras, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda y el escultor Pedro Ramírez Pazanelli iniciamos la rehabilitación de la Plaza Ho Chi Minh, dedicada al revolucionario. Agradecemos al C5 la instalación de poste y cámara para cuidar la zona, así como a la Policía Turística por su vigilancia.



Reforzamos la vigilancia de las obras irregulares, las que tenemos suspendidas son vigiladas para evitar el rompimiento de sellos, por ello nos damos cuenta si son violados, como en República de Bolivia 51, cuyos trabajadores ingresaban por una pequeña puerta, por lo que el Instituto Pequeña de Antropología e Historia repuso las estampillas.



Tercer Festival de

# CHILES EN NOGADA

del Centro Histórico



**Del 17 de agosto  
al 30 de septiembre**

 [autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx](http://autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx)



**Escanea**  
el código QR



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



CIUDAD **INNOVADORA**  
Y DE **DERECHOS**